

"n Petulante"

EL GENERAL LUIS ARENAS AGUIRRE, escribe un libro para probar sus "Amnesias y Falsedades históricas".

N EL TRANSCURSO de este mes saldrá a la luz un libro de 500 páginas que se llamará "Amnesias y Falsedades históricas de Francisco A. Encina". Su autor es el general (R) don Luis A. Arenas Aguirre (35 años, abogado, casado, 5 hijos; doctorado en La Sorbonne, Oficial de la Legión de Honor, autor de varios libros sobre social-economía de Europa y Chile; desde hace seis años no fuma un cigarrillo).

CLARIN fue ayer a visitarlo a su estudio de abogado, de calle Catedral (se retiró del Ejército en 1926, dedicándose a su profesión civil). Sencillito y apasionado, este hombre de recta contextura física, nos habló de sus inquietudes históricas, acentuadas con la lectura metódica de los 20 extensos tomos de la "Historia de Chile" de don Pancha Encina ("Idolo de Barro" como él lo llama). Los ataques del general Arenas a la ya clásica obra de Encina son virulentos y documentados, y los precisa.

"DEFICIENCIA MENTAL" DEL SEÑOR ENCINA

"El objetivo de mi obra es restablecer la verdad histórica sobre la Guerra del Pacífico y la anotación que en ella tuvo un nuevo Ejército y Armada que el señor Encina relata con graves falsedades históricas, debido a muy seríeas amnesias que, según la ciencia médica, revelan deficiencia mental y que por tanto desacreditan al crítico para dar paso a la tolerancia para este autor. Pero, debo demostrar en homenaje a la memoria de tantos héroes las numerosas falsedades, amnesias, injurias e ignorancias de dicho autor sobre las materias militares de que trata".

"La gravedad de estas deficiencias me obliga a probarlas, no con simples frases o razonamientos, sino con documentos oficiales y con hechos de pública notoriedad por ser de todos conocidos y, lo que es más importante, con la propia obra del señor Encina que se encarga de dar la más eloquente prueba de dichas deficiencias".

"Pero, vamos a las pruebas, y mantengo exclusivamente ciertas referencias al Presidente Aníbal Pinto, agregando posteriores amnesias y contradicciones. Conste que, en este ejemplo, me baso exclusivamente en la propia "Historia de Chile", del señor Encina".

"En el tomo 16, pág. 184 dice: "El Presidente, con el excelente ojo militar que ostentaba en las pequeñas operaciones de guerra..." En el tomo 12, pág. 234 dice: "Pinto discutía con gran claridad y firmeza de juicio, así se tratara de hombres como de suecos. Sus juicios eran tal vez



F. A. ENCINA, que escribió 20 tomos de Falsedades Históricas, dice el general (R) Arenas.

pedía voluntarias lo que vendía por delante; la fuerte inclinación negativa de su cerebro, y la consiguiente ausencia de don de manda. Su indigencia imaginativa impedia a su cerebro libertarse de su peso y ensayar la distancia que mediaba entre una lejana, como fue la guerra con España, y la de 1879, cuyas consecuencias compensarían de los sacrificios al vencedor, con el sañitre y el predominio definitivo en el Pacífico del Sur".

"En verdad, no comprendemos qué quiere decir el señor Encina con su paralelo entre la guerra con España y la del 79; si en esta última obtuvimos compensaciones materiales, en aquella alianzamos la mayor compensación que la mente de todo hombre normal puede imaginar,

¿Qué DICE la CALLE?

Junio con la llegada del nublado amanecer, dos hombres fueron fusilados en Pitiriquén. Una desengaños justiciera cortó bijo sus sancionadas conciencias y salió una cendrá que tenían con la sociedad. La calle ya ha dicho que es partidaria de la pena de muerte, pero hoy opina sobre el procedimiento en sí y la larga angustia de los condenados.

He aquí cuatro opiniones, deslizadas de entre 50.

—Ocio—

MARÍA FLORES DE REYES, 45 años, 3 hijos grandes, lavandería, San Juan 515, Quinta Normal, abandonada por su marido hace 5 años, actualmente gerenciando una casa limpia en alguna parte de Santiago; opinó:

Texto trámido y espesa para juzgar a un par de criminales. Deberían matarlos en cuanto se les prueba el crimen y no tenerlos así sufriendo y sirviendo de mal ejemplo pa los jóvenes. Creo que el justiciero es lo mejor a pesar de que podrían ahogarlos, porque me han dicho que así los cristianos no suelen... Como a los otros.

—Ocio—

JORGE RODRIGUEZ BOLAÍZ, 31, casado, dos hijos pequeños, técnico en radiodifusión, Carrascal 3254, Quinta Normal; expuso:

—El fusilamiento es un procedimiento anticuado. Yo estoy por la pena eléctrica, aún cuando no me agradaría que me aplicaran a mí.

—Ocio—

PEDRO RIVAS HENRIQUEZ, 29, soltero, funcionario público, con residencia en Avda. Sur 1261, Suno, Tiltil, alcoba de la "U"; declaró:

—Cuando queremos procedimiento bueno si es rápido y no hace tanta ansiedad de la muerte. Los criminales deberían ser condenados más pronto dentro de un año. Toda



"Deficiencia mental" del señor Encina. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1955

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Deficiencia mental" del señor Encina. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)